# 令和2年度 第2回古賀市国民健康保険運営協議会議事録

【会議の名称】 令和2年度第2回古賀市国民健康保険運営協議会

【日時・場所】 令和2年12月18日(金) 19:00~19:50 古賀市役所 501~503会議室

【主な議題】 (1) 平成31年度国民健康保険特別会計決算報告について

- (2) 国民健康保険事業費仮納付金に基づく国保税の検討について
- (3) 特定健康診査・特定保健指導(法定報告) について
- (4) その他

【傍聴者数】 0人

【出席委員】 渡信人会長、三輪朋之会長代理、野田廣子委員、塩津美都子委員、 淀川治委員、芝尾郁恵委員、堤啓委員、鐘ヶ江勝委員 (欠席委員:矢野洋子委員)

【事務局】 市民部長(清水)、

市民国保課長(簑原)、国保係長(渋田)、国保係(阿部)、 予防健診課長(長崎)、健診指導係長(吉田) (庶務担当部署:市民国保課)

### 【配布資料】

- ① 会議資料(平成31年度国民健康保険特別会計決算報告について等)
- ② 資料1 (特定健診受診率経年一覧)
- ③ 資料2 (特定保健指導実施率経年一覧)
- ④ 資料3 (令和2年度古賀市住民健診実績・申込者数)

## 【会議の内容】

- 1. 開会
- 2. 会長あいさつ
- 3. 議事
- (1) 平成31年度国民健康保険特別会計決算報告について

(資料説明:国保係長)

- ○堤委員 5ページの一人当たり医療費とは医療費の総額なのか、保険者が負担した医療費なのか。また、一世帯当たり保険税調定額とはどのように算出しているのか。
- ○国保係長 一人当たり医療費は保険者、被保険者、公費等が負担した医療費の総額を被保険者数で割ったものである。また、一世帯当たり保険税調定額は所得割、平等割、均等割の合計年税額を世帯数で割ったものである。
- ○芝尾委員 一般会計繰入金の解消が新聞等でも問題になっているようだが古賀市の状況はどうなっているのか。
- ○国保係長 古賀市の一般会計繰入金は法定分のみとなっている。

### (2) 国民健康保険事業費仮納付金に基づく国保税の検討について

(概要説明:市民国保課長)

(資料説明:国保係長)

- ○淀川委員 年金生活者など、新型コロナウイルスの影響で収入が減少しない被保険者 の比率はわからないが、自営業等の被保険者の所得がどれほど落ち込むのかは予測するのは難しい。このような中で、保険税収入が足りないからと税率を上げるのは厳しい と思うが、本日最終的な結論を出すのか。
- ○市民国保課長 大まかな方針は本日決めていただきたいが、本算定で大きく納付金額 が変わるようなことになれば改めて次回考える必要がある。
- ○芝尾委員 新型コロナウイルスの影響に対する取り組みはどうなっているのか。
- ○国保係長 申請に基づき国保税の減免を行っている。
- ○芝尾委員 減免であって納付の先送りではないのですね。現在、減免額はどのくらいと なっているのか。
- ○国保係長 現時点で平成31年度8期と令和2年度の総額で約3千万円の減免を決定している。
- ○市民国保課長 新型コロナウイルスに係る減免については調整交付金等で補填される ことになっている。
- ○淀川委員 もし仮に保険税率を上げると、中には昨年より所得が下がったのに保険税

が上がるという世帯も出てくるだろう。このコロナ禍の中で果たして増税が被保険者の理解を得られるだろうか。たとえ令和3年度赤字になったとしても、それは基金を取り崩すことで対応し、保険税率は据え置くという考えもあると思う。

- ○塩津委員 この状況下では税率を上げるという選択は取れないと考える。
- ○渡会長 事務局の考えはどうか。
- ○市民部長 事務局としても税率を上げるのは厳しいと考えている。固定資産税についても評価が上がる分については税額を据え置くというのが国の考えである。
- ○国保係長 古賀市においては3年ごとに税率見直しを行うという方針が前回の答申で示されているが、今回の答申はあくまで来年度限りのものとし、次年度もう一度見直しを行うという方法もあるかと考える。
- ○芝尾委員 税率を据え置くにしてもそのまま3年間継続するのではなく、来年度の新型コロナウイルスの状況を見てもう一度税率改定を検討するということか。
- ○国保係長 そういう方法もあると考える。
- ○芝尾委員 賛成です。
- ○渡会長 税率据え置き、税率改定は次年度先送りということで意見は一致しているようだ。
- ○三輪委員 新型コロナウイルスが蔓延する一方で、インフルエンザは非常に少なくなっている。経済や医療に対する影響の全体像は数年後でないとわからないだろう。

#### (3)特定健康診査・特定保健指導(法定報告)について

(資料説明:健診指導係長)

- ○堤委員 資料3で、11月14日にイオンモール香椎浜で健診が実施されているのはなぜか。また、10月21日だけ網掛けがしてあるのはなぜか。
- ○健診指導係長 11月14日については市の委託先である福岡労働衛生研究所が総合的な健診を行っており、そこで受診された市民がいたということである。10月21日については婦人健診に特化した健診となっていた。
- ○芝尾委員 自分も健診を受けている。待ち時間などですごく時間がかかるイメージを 抱いていたが、時間が細かく決めてあるので、スムーズに受診ができた。こんなに簡単 ならぜひ他の市民にも受けてもらいたい。みんなそれを知らないから受けないのだと 思う。周知が大事だ。

## 議事録署名委員の指名

○渡会長 議事録の署名は、塩津委員にお願いする。

### 5. 閉会